
1060826 班親會紀錄彙整  一年級 

 
 
 
 
 
 
 
 

 家長意見 學校回應 

一年級

(教務處) 

1.建議學校要廣為宣導孩子們

可參加的比賽項目，以防家長

錯失機會。(108) 

1.學生可參加之比賽會公告於學校網 

頁，並利用教師晨會及學生朝會宣導。 

 

一年級

(學務處) 

1.下雨天能否開放家長汽車開

進校園接送學生。(109) 

1.早上上學如遇到雨勢較大的天氣，學 

校會將大門打開，並由導護人員引導

汽車由大門進入左轉至大橋堂前讓學

生下車，機車則右轉由斜坡道讓學生

下車。放學時間無論天氣皆有開放汽

車進入校園接送學生，唯獨進入校園

的汽車須遵守門禁的管制，管制時間

約是放學鐘聲前五分鐘後十五分鐘左

右，警衛會視當天車流量做彈性調整。 

一年級

(總務處) 

1.讀書角(教室後方)光源不

足，是否可增加燈具提供學生

讀書時可用。(105) 

2.考慮到上下樓較危險，一年級

教室是否可放一樓。(108、

109) 

3.因教室天花板有掉漆的情

形，家長有提出需改善，擔憂

學生用餐時會吃到掉下來的

漆。(106) 

1.教室光源皆經照度計測量，光照度皆 

符合標準，但仍會依教師需求做考量。 

2.各年級樓層安排自數年前便已訂立並

施行有法，不放一樓乃因安全考量問

題。 

3.掉漆狀況，於本學期初開學時，便已 

委由事務助理清理完成，總務處也會 

定時去各班教室巡視，並適時處理。 



1060908 班親會紀錄彙整  二年級 

 
 家長意見 學校回應 

二年級

(學務處) 

1. 午餐食譜能否開放讓家長下

載。(201) 

2. 建議增設中華路(全家)和大

橋三街路口導護，以加強學生

上放學安全(204)。 

3. 上放學接送的宣導要再確

實，尤其是騎機車的家長，有

多種違規的舉動，希望能再想

方法勸導或請交通隊配合糾

察。(207) 

4.學校課後才藝班的報名方式方

式有異動和不太公開，也沒有

事先宣導，以致家長無法報名

成功，且運動類的課程似乎較

少，希望下次能再增加，並研

究出較適合的報名方法。

(207、209)  

5.建議學校要廣為宣導孩子們可

參加的比賽項目，以防家長錯

失機會。(208) 

6.一年級下學期午餐調整後，午

餐菜色是否改善。(208) 

1.目前學校食譜公告方式: 

(1)每2週發1次午餐食譜於各班級

張貼 

(2)學校網頁－是在行政資源－營

養午餐菜單點選即可看到食譜 

(3)校園食材登錄平臺(google 

chrome)台南市永康區大橋國民小

學搜尋即可看到且會有當日菜餚照

片、食材來源等明細 

(4)廚房旁東藝廊佈告欄也有張貼。 

2.目前導護部分的人力較為吃緊，會

再與校長及各位主任研究增設中華

路(全家)和大橋三街路口的可能。 

3.學務處利用每週升旗時間向學生宣

導相關上放學的路線與規定，也規

劃了一些動線讓家長方便接送學

生，至於交通違規的部分，會再請

警察人員到現場協助取締。 

4.課後社團的報名方式與上學期無

異，唯一有變動的是本學期比照台

南市課後社團辦法來辦理，該辦法

對於每班所收手的學生數量有限

制，但相對學生所收的學費也變得

更便宜，本學期會視每班上課的情

況及報名人數來作為下學期課後社

團調整的依據，如這學期該社團報

名人數太多會建議老師下學期能多

開班，至於運動類的社團建議請有

認識課後社團指導老師的家長能介

紹到校來開班。 



5.相關音樂、美術、體育的比賽皆有

公告在學校網頁，請家長能多留意。 

6.午餐食譜： 

(1)原 2 週 3 果 1 飲品調整為 2 週

4果 2乳品。 

(2)原洗選蛋 調整為 CAS 洗選蛋 

(3)為強化學校午餐食材安全，推

廣在地食農教育文化，教育部及行

政院農業委員會(以下簡稱農委

會)等共同推動學童午餐優先選用

在地生產之可追溯性食材政策，鼓

勵學校午餐選用「四章一 Q」）生鮮

食材~~本校 106.4 月開始配合辦

理。 

二年級

(總務處) 

1. 學校飲水機孩子回家反應喝

起來酸酸的，學校飲水機的品

質狀況。(201) 

2. 天氣悶熱，學校是否能在教室

內安裝冷氣。(201) 

3. 家長對於家長代表職務內

容，和家長會經費怎麼運用不

清楚，能否透明化的公開或正

式的跟家長們說清楚講明

白。(201) 

4. 204 和 205 樓梯轉角一下雨就

積水問題請儘快處理，以免發

生意外。(204、205) 

5. 廁所孩子無法打掃乾淨，時常

又髒又臭，牆壁也髒。是否可

由家長會編列預算每學期定

期外聘清潔公司徹底打掃二~

三次(205、206、207)。 

6. 大橋堂電扇壞了很久，孩子反

應很熱(已報修很多次)。

1. 學校飲水機，每季都由市府委外廠

商協助檢測，結果皆沒問題；如果

仍有相關問題或疑慮，可以逕洽總

務處。 

2. 安裝冷氣的經費及相關電費的問

題，暫無法施行。 

3.家長代表及家長會皆屬校園之公益

組織，用途旨於學校各項團隊支

出、硬體維修等，家長會的收支，

皆為公正公開，而且也會利用家長

代表大會時公告週知。 

4.積水問題，因小朋友破壞之故，壓

克力玻璃常被石頭或球類丟擲，修

繕會視經費運用狀況逐步進行，生

活教育亦需各方共同努力；另外，

總務處會備好改善計畫申請案，以

便日後提報教育局。 

5.廁所打掃問題，市府已明定須由學

生清理，落實生活教育。 

6.電扇已在本學期初檢修完成，總務



(209) 處也會再定期去做檢查。 

 

二年級

(輔導室) 

1. 二年級跟老師已較熟，平常

都能隨時溝通，二年級親師

座談會能改成書面的，是不

是家長不用再多跑一趟。

(201) 

2. 親師座談會第一階段建議

可以錄製影音檔或線上直

播，單純播放投影片效果不

佳。(201) 

3. 部分家長提出孩子內向怯

場，不易和其他孩子接觸、

或是做活動的困擾，或者不

積極，希望學校能提供有效

的建議或講座，協助父母輔

導改善之。(203) 

1. 教育局有規定，學校每一學期應辦

理一次班親會，即一學年要辦理兩

次，而本校是一學年只辦理一次，

日前校長也裁示，下學期的校慶運

動會可以做為動態的班親會，因

此，本校目前還是維持一學年(於

上學期)辦理一次班親會(親師座

談會)。親師座談會是學校的重要

活動，藉此面對面的親師溝通，讓

家長可以對學校行政或班級經營

表達一些建議事項，雖然二、四或

六年級的級任教師已和家長有所

熟識或是有充分的默契，但是親師

座談會一學年只舉辦 1次，還是希

望能透過這個活動，讓親師之間有

更暢通的溝通管道與意見表達。 

2. 親師座談會的校務宣導簡報明年

可以試著改成影音版，讓導師方便

播放，並藉此達到宣導的效果。 

3. 輔導室每一學年都會利用週末假

日、暑假辦理很多場的親職講座、

親子共學等活動，也都聘請專家學

者擔任講師；另外，如果家長有需

求，也可以至輔導室諮詢或是請導

師將學生轉介至輔導室，輔導室會

再做開案評估。 
 
 
 
 
 
 
 



1060908 班親會紀錄彙整  三年級 

 
 家長意見 學校回應 

三年級

(教務處) 

1.中高年級學生向圖書館借書的

量可否開成三本，讓學生能大量

閱讀。(303) 

1.因一次借 3本，會減少其他學生借

閱的機會，所以中高年級改為一星

期借 2本，低年級仍維持一星期借

1本。 

2.擬校網公告中年級更改借閱量。 

 

三年級

(學務處) 

1. 放學交通秩序很亂，希望能持

續宣導。 

2. 午餐蒸蛋有蛋腥味、芭樂過

熟，盼改進。(302)  

3. 可否成立羽球隊，因羽球是容

易上手的運動，學校寒假也會

開娛樂營，但平時少有這種運

動的培養。(303) 

1. 學務處會持續利用升旗時間向學

生宣導上放學的路線與規定，也請

家長能配合。 

2(1)本校目前所使用的雞蛋為 CAS 洗

選蛋，如有腥味請當日知會廚房以

便找原因改善。(2)芭樂為在地食材

(依本市教育局規定 需佔 15%以上

/月)如覺得過熟或其他原因，請當

日拿來廚房更換，以便了解與改

善，謝謝！ 
3.學校有課後的羽球社團，但沒有羽

球隊，目前對於成立羽球隊，無論

在教練的聘請以及經費需求方面，

有其困難度，不過仍會朝著可以成

立的方向來努力。 

三年級

(總務處) 

1. 家長反應，走廊洗手台何時才

能供水。洗手、洗餐具、刷牙

都很不方便。(302) 

2. 建議校方能將工程盡量排在假

期，以免影響上課品質。(306) 

3. 學校可否搭配鄰近商店販賣校

服，以利家長下班後能夠選擇

購買，加上小孩還小帶錢到校

容易遺失。(308) 

1. 廁所工程尚在進行，工程進度按部

就班，還請各位多體諒。 

2.工程已安排於暑假打除完成，屏除

噪音最大的一段時間。 

3.搭配鄰近商店販賣制服，有施行上

的困難度，例如：工資怎麼算給店

家？以及酬金等。 



1060908 班親會紀錄彙整  四年級 

 
 家長意見 學校回應 

四年級

(教務處) 

1. 建議加作文教學。(405) 

2. 建議學校畢業典禮改成假日或

晚上舉行，若要利用上課日舉

行，也希望能提供畢業生弟妹

可參與的管道。(406) 

3. 家長反應學生「客語課」和班

上「本土語課」不在同一節，

以致客語課還要利用其他時間

補課，希望學校能處理這種情

況，以免影響學生受教權和休

息時間。(408) 

1. 三~六年級有作文教學，我們於學

期中旬會有三~六年級作文抽查。 

2.畢業典禮日期去年已訂，若要改成

假日或晚上，還要從長計議；利用

上課日舉行，場地規畫如下：大橋

堂一樓前半部為長官來賓、幼兒園

及六年級畢業生座位區；後半部為

畢業生家長座位區；二樓兩側為在

校生代表五年級座位區，場地座位

有限，已無空間再容納畢業生弟

妹；另外畢業生弟妹利用上課日觀

禮會影響受教權，也不適當。 

3.本土語為閩南語、客家語、原住民

語，全臺南市授課老師固定為那幾

位老師，有些授課老師可能在本校

只有一~二天的課，有些授課老師上

完課還要趕到別的學校上課，所以

閩南語、客家語、原住民語有時很

難排在同一節。 

四年級

(學務處) 

1. 希望能每節下課派糾察隊同學

至校園及遊樂器材區巡察，避

免校外人士進入校園，危及學

生安全，同時糾正學生的危險

行為，以減少意外事件發生。

(402) 

2. 午餐水果是否盡量供應小朋友

可在學校吃完的，芭樂太硬、

柳丁學生無法自行剝皮。(404) 

3. 路上紅綠燈秒數太快能否調

1. 糾察隊每天下課、午睡時間都有定

點巡邏並登記違規的學生，被登記

次數太多的學生，生教組會請該生

到學務處做說明，校外人士的部分

則會做好門禁的管理。 

2.(1)芭樂為在地食材(依本市教育局

規定需佔 15%以上/月)如覺得過硬

或其他原因，請當日拿來廚房更

換，以便了解與改善，謝謝！ 

(2)本校近 9年內從無供應過柳



整。(407) 丁，但水果評選時會多留意。 

3.紅綠燈秒數調整須經台南市交通局

會勘，目前行人通道的綠燈秒數約

20 秒，行人要通過時間都足夠，學

務處會再宣導請學生過馬路時能加

快腳步。 

四年級

(總務處) 

1. 大門門禁不森嚴，請學校加強

控管(401) 

2. 學校監視器不足，遇事故調閱

不到監視畫面，請學校增設。

(402) 

3.門禁管制希望能落實，校園常有

校外人士進出，在安全管理上是

一大隱憂。(402) 

4.遊樂設施有的危險性太高希望

拆除。(407) 

5.班上照明希望加強。(407) 

6.中年級沒有私人物品置物櫃，對

小孩來說很不方便。(409) 

1.大門門禁皆有相關人員控管，但仍

會再加強管理。 

2.本校監視器與他校相較已屬偏多，

若有缺漏，可研於拆卸較無危安問

題之監視器予以安裝。 

3.日後會再加強門禁管制。 

4.具危險性的遊戲器材已於暑假拆除

完成。 

5.教室光源皆經照度計測量，光照度

皆符合標準，但仍會依教師需求做

考量(增設)。 

6.置物櫃之設置已行之有年，櫃子設

置問題已於往年與相關班級溝通

過，礙於經費問題，目前暫定：視

學年結束，家長會結餘狀況，逐年

逐年段進行改善。 

四年級

(輔導室) 

1. 親師座談會能從晚上七點開

始，因時間太趕家長多無法準

時抵達。(402) 

 

1.親師座談會的表定時間是從晚上

6:30~8:30，也是考量到座談會結束

的時間會拖延，而且前半小時是做

校務宣導，宣導的內容也會放置於

學校網頁，讓無法即時趕到的家長

也可以參閱；不過會將此建議列入

學年會議討論事項中。 

 
 
 



1060908 班親會紀錄彙整  五年級 

 家長意見 學校回應 

五年級

(教務處) 

1.上學時間延長到 7:20~8:00，

請學校研議。(507) 

1.目前本校學生作息時間表：

7:40-8:00 為學生打掃時間，將校

園環境整理乾淨，能開啟美好的一

天。 

五年級

(學務處) 

1. 建議運動會改為上學期十二

月舉辦，因三月份舉辦時天氣

很熱。(502) 

2. 課後才藝班名額太少是否可

增加，報名應透明化，用電腦

報名透明又能讓家長立即知

道有無錄取。(505) 

3. 早上上學交通很亂，是否可以

恢復以前的做法開放大門外

的空地給家長放小孩在此下

車較安全。(505) 

4. 五年級游泳課的規劃。(509) 

1. 三月正值春天，天氣較為溫和，冬

天常有空氣品質不佳的問題產生。 

2. 課後社團的報名方式與上學期無

異，唯一有變動的是本學期比照台

南市課後社團辦法來辦理，該辦法

對於每班所手的學生數量有限

制，但相對學生所收的學費也變得

更便宜，本學期會視每班上課的情

況及報名人數來作為下學期課後

社團調整的依據，如這學期該社團

報名人數太多會建議老師下學期

能多開班，至於線上報名的部分，

正在研發相關系統。 

3.早上上學汽車接送區在學校大門

口，會有專門的人員做引導並協助

開車門，請家長能配合，並請學生

能在汽車快到學校時將書包背好，

加快下車的腳步，才不會因為下車

動作慢造成後面車子的堵塞。 

4.五年級游泳規劃會與教務處協調辦

理時間可能是五下或是六上。 

五年級

(總務處) 

1. 教室悶熱影響學生學習效

果，建議學校每間教室都增設

冷氣。(501) 

2. 窗戶希望加裝鐵條防止學生

掉落。(504) 

1.安裝冷氣的經費及相關電費的問  

  題，暫無法施行。 

2.因建築法規問題，未盡能施行，應 

  朝學生生活教育著手。 

3.積水問題常因學生打掃時灑水過



3.男廁地板積水，排水不良。

(507) 

4.五年級教室增設班級置物櫃。

(509) 

5.洗手台空間不足。(509) 

多，建議用水耙將水拖乾。 

4.置物櫃之設置已行之有年，櫃子設

置問題已於往年與相關班級溝通

過，礙於經費問題，目前暫定：視

學年結束，家長會結餘狀況，逐年

逐年段進行改善。 

5.洗手台為當初建物設計時之結構，

無法逕行改變。 
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六年級

(教務處) 

1. 畢業典禮時，是否能讓畢業生

的弟弟妹妹(一到四年級的)到

場觀禮。(601) 

2. 希望能提供學校附近各中學的

入學資料。(602) 

3. 本班的美勞老師由英語師擔

任、體育老師由電腦專長教師

擔任，不理想。希望學校在配

課時，能依教師的專業和學生

的權益方面考量。(607) 

1. 利用上課日舉行，場地規畫如下：

大橋堂一樓前半部為長官來賓、幼

兒園及六年級畢業生座位區；後半

部為畢業生家長座位區；二樓兩側

為在校生代表五年級座位區，場地

座位有限，已無空間再容納畢業生

弟妹；另外畢業生弟妹利用上課日

觀禮會影響受教權，也不適當。 

2. 下學期各中學會陸陸續續到學校

宣導，並會提供學校簡介及招生簡

章供參。 

3. 國小老師為包班制，各種學術科基

本能力皆應具備，又今年教育局的

政策採「校內老師吸收回兼節數」

及「鐘點教師改為長期代理教

師」，因此比較無法依各學科聘請

專長鐘點教師任教；已於晨會宣

導，請老師依據授課科目備課，提

供學生優質學習環境。 

六年級

(學務處) 

1. 午餐菜色味道有進步的空間，

請能改善。 

2.希望畢旅可以讓小孩帶手機，因

為有照相功能，而且可以跟家長

報平安，可事先規範使用時機並

告知應細心保護自己的財物。

(606、609) 

3.午餐的水果希望品質能夠優

質。(608、609) 

1.(1) 學校菜單開立是依學校午餐食

物內容及營養基準為原則再配合學

生喜好、食材價錢、老師建議、全

校廚餘量多寡、食材處理繁雜度等

等條件開立外，為了多變化   也參

考其它學校食譜及美食節目大廚烹

調，希望同一食材能做出不一樣的

菜肴,期許能將小朋友不喜歡的食

材經由不一樣的搭配(不要只喜歡

高麗菜、花椰菜等)、烹調而變接

受，甚至喜歡,所以不是非常糟糕的

新鮮食材(如蔬菜等)仍會開立,也



懇請家長能協助請小朋友試著嘗試

不要偏食。 

(2)每人每餐雖繳約 35元(770/22

天)，但一部分費用用於廚工薪水、

廚工退休準備金、水電費、電梯保

養費、廚工工作所需用品(如清潔

劑、3M菜瓜布、手套、口罩等)、

器具設備修繕、汰舊換新等。依本

市教育局午餐工作手冊規範，實際

上能運用於每人每餐之午餐食材的

費用約 24~27 元「3菜 1湯 1飯/日

(星期三 快樂餐除外) ；2 次水果

+1 次乳品/週」，而物價、電費等

又一直上漲,午餐團隊仍堅持良好

品質的採購,懇請家長們協助請小

朋友珍惜、愛惜食物。 

2.畢旅帶手機的部分會請各班老師自

行規範，也請學生妥善保管自己的

手機。 

3.水果的評選都有經過一定程序的選

購及每班的驗收，若有覺得品質較

差的部分，請學生送到廚房來更

換，也能了解情形，請廠商改善。 

六年級

(總務處) 

1. 家長願意自費裝冷氣，電費由

家長平均分攤，因學生有熱癲

癇，會因過熱引發癲癇，且教

室位置較不通風。(特一) 

2.教室課椅於老舊易搖晃，希望提

供定期修繕的制度。(603) 

3.天氣十分炎熱，上完體育課希望

喝些冰涼的水，沒有合作社，可

否設置幾處販賣機，讓孩子買得

到冰水澆涼熾熱的心。(605) 

4.本校樓梯間髒亂塵垢非常多，希

1.安裝冷氣的經費及相關電費的問

題，暫無法施行，另家長平均分攤，

可能未必全數家長皆能同意。 

2.課桌椅若搖晃，事務組可隨時提供

檢修無虞。 

3.販賣機有營利問題，學校因無合作

社，無法設置販賣機。 

4.夜間照明在晚間常會用到的梯間皆

無問題，如教務處旁梯間；梯間照

明，會利用修繕方式逐處進行。 

5.因朝會時間不長，加上市府推行節



上夜間照明燈。(605)  

5.現在朝會多在大橋堂舉行，一群

人(約 1500 人)聚在悶不透氣的

環境中，非常不舒服及悶熱，希

望能開冷氣。(605)  

6.白色制服很悶熱。(607) 

能政策，故暫無法施行，但如有全

校性活動，時間較久的話，則會開

放冷氣。 

6.制服顏色、圖樣皆無法輕易更動，

需經校務會議通過，方能重新再行

設計變更，但如有需求，仍會研擬

做變更。 
 
 

教務處：               學務處：                 總務處： 

輔導室：               校長： 
 


